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1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit
Nach der Begrüßung und Neujahrswünschen wird mit 16 anwesenden gewählten Mitgliedern die Be-
schlussfähigkeit festgestellt.

2 Tagesordnung
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form angenommen.

3 Berichte
• Bericht Präsidium:

Marie-Theres Dammann berichtet, dass zwei Mitglieder des Studierendenparlamentmit sofortiger
Wirkung zurückgetreten sind. Diese sind Isabel Scholz und Ann-Kathrin Störmer. Zwei der Nach-
rücker wurden kontaktiert. Das Treffen der verschiedenen Studierendenparlamente in Lübeck war
sehr produktiv.

• Bericht Gremienkoordination:
Morgen wird das nächste Gremienmittagessen stattfinden.

• Bericht AStA:
Letzte Woche wurde an Treffen mit der Stadt betreffend Radschnellwegen teilgenommen. Es geht
primär erstmal um Machbarkeitsstudien.

• Berichte der Fachschaften:
MuG: Für den Studiengang Medizin ist eine neue Auswahlssatzung in Arbeit, es soll mehr Fokus auf die Abiturnoten
und weniger auf Ausbilung et cetera gelegt werden.
MaIn: Es soll angeregt werden, dass alle Evaluationen länger laufen.
ANT: Das Lernwochenende lief sehr gut, insgesamt waren am Samstag circa 50 und am Sonntag circa 100 Erstsemester
anwesend.
Psychologie:

• Berichte Ausschüsse
Semesterticket:
Satzungen: Später wird noch viel über verschiedene Satzungen auf der TO gesprochen werden.
Wahlen: Heute werden entsprechende Leute noch gewählt.
Lübecker Versprechen:
Gremienmitgliederakquise:
Autokraft: Es fand ein Treffen mit der Bib statt und die Option die Finanzierung der Renovierung der Bib steht
noch zur Debatte. Es soll eventuell nach Spenden für die Inneneinrichtung geworben werden.
Kreditsystem: Verschiedene Kreditsysteme von anderen Universitäten wurden betrachtet und verglichen.

• Berichte universitäre Gremien
Senat:
SAM:
SA MINT: Zwei Prüfungsausschüsse wurden neu mit studentischen Vertretern besetzt. Es werden noch neue studen-
tische Vertreter für neue Professuren gesucht.
SA Lehre:

4 Wahl des Präsidiumsmitgliedes Wahlkoordinator*in

5 Protokolle
Alle Protokolle werden unter Vorbehalt von redaktionellen Änderungen abgestimmt.
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Abstimmung
Soll Maximilian Hinsch als Wahlkoordinator

gewählt werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
15 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

1 Abstimmung des Protokolls der 1. ordentlichen Sitzung des
Studierendenparlaments

Das Protokoll lag nur in einer nicht aktuellen Form vor und muss noch einmal überarbeitet werden.

2 Abstimmung des Protokolls der 2. ordentlichen Sitzung des
Studierendenparlaments

3 Abstimmung des Protokolls der 3. ordentlichen Sitzung des
Studierendenparlaments

4 Abstimmung des Protokolls der 4. ordentlichen Sitzung des
Studierendenparlaments

Abstimmung
Sollen die Protokolle 2., 3. und 4. in der
vorliegenden Form angenommen werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
15 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Maximilian Hinsch verlässt die Sitzung um 18:31.

6 Abrufung des Haushaltspostens durch die PopSymphonics
Theodor Tharandt ruft den Haushaltsposten der PopSymphonics ab.

Abstimmung
Soll der Haushaltsposten der PopSymphonics

freigegeben werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
13 0 2

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

7 Abrufung des Haushaltspostens durch die Metameute
Jasper Pflughaupt ruft den Haushaltsposten der Metameute ab.

Abstimmung
Soll der Haushaltsposten der Metameute

freigegeben werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
14 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.
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8 Abrufung des Haushaltspostens durch den Queertreff
Mitglieder des Queertreffs rufen den Haushaltsposten des Queertreffs ab.

Abstimmung
Soll der Haushaltsposten des Queertreffs

freigegeben werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
13 0 2

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

9 Vorstellung der Arbeit des Verwaltungrates des Studentenwerks
SH

Marie Franz stellt die Arbeit dieses Gremiums im WiSe 2019/20 vor.

10 Bericht Bundestreffen QuARG
Yona Lindner berichtet vom Bundestreffen queerer Hochschulreferate. Es gab einen Vortrag betreffend des
Trilemma in der Anti-Diskriminierungsarbeit, also Arbeit entweder durch Empowerment, Normalisierung
oder Dekonstruktion. Es gab auch die Plena FLINT*, Kritische Männlichkeit, BpoC und Critical Whi-
teness. Aus den Workshops wurden verschiedene Dinge mitgenommen, beispielsweise wie die Universität
mit DGTI-Ergänzungsausweisen umgeht oder Unisex-Toiletten.

11 Nicht-öffentlicher Teil

Abstimmung
Darf Jannik Prüßmann bei dem

nicht-öffentlichen Teil anwesend sein?
Dafür Dagegen Enthaltung
14 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

1 Diskussion zu Veranstaltungsübernahmen

Florian Marwitz verlässt die Sitzung um 19:24.

Hannah Boeckel verlässt die Sitzung um 19:24.

Hannah Boeckel betritt die Sitzung um 19:28.

Florian Marwitz betritt die Sitzung um 19:30.

Abstimmung
Soll die Öffentlichkeit wieder hergestellt werden
und eine zehnminütige Pause gemacht werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
15 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Pause von 19:40 bis 19:51 Uhr.
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12 Anträge
1 Nicht-fristgerechte Anträge
1 Nachantrag des Absolventenballs

Ursprünglich wurden 17.910€ beantragt, da nun bedeutend mehr Menschen kamen, müssen zusätzlich
10.536,16€ nachbeantragt werden. Es wurden ursprünglich 200 Karten eingeplant, 373 wurden verkauft.
Zum Nachantrag müssen noch eventuelle Mahngebühren hinzugefügt werden. Über die Getränke der Orga
wird der AStA der erwähnten Orga noch eine Rechnung stellen.

Abstimmung
Soll die Diskussion und Abstimmung über den
Nachantrag unter Ausschluss der Öffentlichkeit

stattfinden?
Dafür Dagegen Enthaltung
12 0 3

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Nicht-öffentlicher Teil

Abstimmung
Soll der Nachantrag in Höhe von 28.846,16€

angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
11 1 3

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Sollen der AStA und das Organisationsteam des
Absolventenballs unter Vorbehalt von rechtlichen
Schritten beauftragt werden mit der Beschaffung
der nötigen Unterlagen bezüglich der Einnahmen

durch Flanierkarten und der
Aufwandsentschädigung von helfenden Personen?
Dafür Dagegen Enthaltung
13 2 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll die Öffentlichkeit wiederhergestellt werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
15 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Die Öffentlichkeit wird in Kenntnis der stattgefundenen Abstimmungen gesetzt.

2 Fristgerechte Anträge
1 AStA IT

Es geht um die Anschaffung von Software von Affinity, welche vergleichbar ist zu Photoshop, Adobe
Illustrator und Adobe InDesign, dazu noch die Anschaffung von Sony Vegas Pro, für den Rechner im
Allgemeiner Studierendenausschuss.
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Abstimmung
Soll der Antrag in Höhe von 250€ angenommen

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
12 0 3

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

3 Nicht-fristgerechte Anträge
Unter den “neu hinzugefügten Auflagen” ist folgendes zu verstehen: Alle Finanzentscheidungen über
Einzelposten ab einer Höhe von 200€ erfolgen durch die haushaltsverantwortliche Person. Verträge dürfen
ausschließlich durch den AStA Vorsitz abgeschlossen werden.

1 Ersti Hütte 2020

Auch im November 2020 soll wieder eine Ersti-Hütte stattfinden. Es werden verschiedene Optionen vor-
geschlagen, um die Kosten für Getränke zu senken, beispielhaft eine Vertrauenskasse von 0,50€ für Fritz-
Getränke.

Abstimmung
Soll der Antrag in Höhe von 3.080€ angenommen
werden unter Vorbehalt der neu hinzugefügten

Auflagen?
Dafür Dagegen Enthaltung
14 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

2 Queere Thementage

Yona Lindner stellt einen Antrag auf Veranstaltungsübernahme über 11.480€ für die Durchführung der
Queeren Thementage. Es wird kurz vorgestellt, welche Veranstaltungen genau in diesem Rahmen ge-
plant sind. Da die Kosten pro Person bei dem Workshop Vulva Gipsabdruck relativ hochliegen, wird
angeregt, dass ein Teil der Kosten von den Teilnehmenden übernommen werden soll. Das Studierenden-
parlament schlägt 20€ vor.

Abstimmung
Soll der Antrag in Höhe von 3.760€ angenommen
werden unter Vorbehalt der neu hinzugefügten

Auflagen?
Dafür Dagegen Enthaltung
14 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll der Antrag in Höhe von 7.720€ angenommen
werden unter Vorbehalt der neu hinzugefügten

Auflagen?
Dafür Dagegen Enthaltung
14 1 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

3 Reisekosten Berufungskommission

Es wird ein Antrag auf Kostenübernahme der Reisekosten in Höhe von 300€ gestellt. Der Antrag wird
im Namen von Laura Böttcher vorgestellt. Sie müsste in diesem Rahmen zweimal aus Berlin nach Lü-
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beck anreisen und wieder zurück. Der Antrag wird unter Betrachtung von aktuellen Fahrtkosten runter
korrigiert.

Abstimmung
Soll der Antrag in Höhe von 80€ angenommen

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
0 12 3
Das Studierendenparlament ist somit dagegen.

4 NECSE 2020

Jan Schenk stellt einen Antrag auf Kostenübernahme in Höhe von 1000€ als Sponsorship der Nordeuro-
päischen Konferenz für Sexualaufklärungsprojekte. Es geht hierbei primär um Methodenaustausch.
Antrag an die GO

Abstimmung
Sollen wir direkt zum Antrag fortschreiten?

Dafür Dagegen Enthaltung
2 9 4
Das Studierendenparlament ist somit dagegen.

Antrag an die GO

Abstimmung
Sollen wir eine kurze Pause machen?

Dafür Dagegen Enthaltung
5 9 1
Das Studierendenparlament ist somit dagegen.

Es folgt eine Diskussion, wie hoch genau die Spende sein soll, da wir nur eine Universität mit 5.000
Studierenden sind. Es werden 150€ vorgeschlagen. Es wird gefragt, warum nicht der Förderverein diese

Abstimmung
Soll die Veranstaltung allgemein finanziell

unterstützt werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
7 3 5

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Veranstaltung unterstützen kann, da er enger mit der Thematik zusammenhängt.

Abstimmung
Soll der Antrag in Höhe von 150€ angenommen

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
12 0 3

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

5 Aktualisierung General Assembly Thailand

Bei der 11. ordentlichen Sitzung des 47. StuPas wurden 550€ für Jan Schenk als Kostenübernahme mit
dem Zweck der Teilnahme an der General Assembly abgestimmt.
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Abstimmung
Sollen die 550€ als Kostenübernahme für das
laufende Haushaltsjahr aktualisiert werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
15 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

13 Ausschüsse
1 Nachbesetzung des Auschusses Gremienmitgliederakquise
Es ist keiner anwesend, der sich wählen lassen möchte.
Antrag an die GO

Abstimmung
Aufnahme des Tagesordnungspunktes Wahl eines

neuen Mitgliedes für den Ausschuss
Semesterticket

Dafür Dagegen Enthaltung
15 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

2 Ausschuss Semsterticket

Abstimmung
Soll Josephine Oettinger in den Ausschuss

Semesterticket gewählt werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
14 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

14 Diskussion bezüglich einer möglichen Anpassung der
Rückerstattungsfristen in der Beitragssatzung

Ole Gildemeister stellt diesbezügliche Umstände vor. Rückerstattungsanträge sind aktuell innerhalb von
drei Monaten nach Semesterbeginn abzüglich des Beitrags zur Förderung des Studierendensports stellbar
(im Falle von Exmatrikulation, Beurlaubung oder ähnlichem). Das ist im Vergleich zu anderen Hochschu-
len in Schleswig-Holstein eine längere Zeit.
Es folgt ein Meinungsbild zu wie vielen Monaten dies geändert werden soll:
3 Monate bzw. keine Änderung: 5
2 Monate: 5
28 Tage: 5
Enthaltung: 0
Es folgt ein zweites Meinungsbild zu wie vielen Monaten dies geändert werden soll, wo jeder zwei Stimmen
erhält:
3 Monate bzw. keine Änderung: 5
2 Monate: 11
28 Tage: 13
Enthaltung: 1
Valentin Reichenbach verlässt die Sitzung um 23:28.
Ein weiteres Problem existiert in der Formulierung des Paragraphen 9, wo die Rückerstattung erst dann
erfolgt, sobald das Ticket entwertet werden kann, ergo Abgeben des Papiertickets oder Erklärung des
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digitalen Tickets für ungültig.
Valentin Reichenbach betritt die Sitzung um 23:44.

Abstimmung
Soll statt “Studierendenausweis” die

Formulierung “Papierticket falls vorhanden”
verwendet werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
8 1 6

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll zusätzlich eine Frist von 14 Tagen eingeführt

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
6 3 6

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

15 Satzungen und Ordnungen
1 Beitragssatzung
Da für eine Änderung der Satzung zwei Drittel des Studierendenparlaments benötigt werden, wird
die Abstimmung per Umlaufverfahren erfolgen. Die Beitragssatzung muss allgemein angepasst werden
aufgrund der Preissteigerung für das Wintersemester 2020/21.

2 Wahlsatzung
Da für eine Änderung der Satzung zwei Drittel des Studierendenparlaments benötigt werden, wird die
Abstimmung per Umlaufverfahren erfolgen. Es geht um die Präzisierung, wer in das Wählerverzeichnis
gehört und wie es sich mit Unrichtigkeit des Wählerverzeichnisses verhält.

3 Verpflegungsrichtlinie
In §2 (4) wird nun der Betrag geändert auf 200€ pro zwei Monate und pro Gremium für Verpflegung,
wobei Getränke separat abgerechnet werden.

Abstimmung
Soll die Verpflegungsrichtlinie in der vorliegenden

Form angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
11 1 3

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

4 Vorstellung der Moderationsrichtlinie

John-Paul Eppert verlässt die Sitzung um 00:00.

Wiebke Marleen Niebuhr verlässt die Sitzung um 00:01.
Florian Marwitz stellt den ersten Entwurf der Richtlinie vor und bittet um Anregungen.
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5 Vorstellung der Satzung über Haushalt und Finanzen
Florian Marwitz stellt einen Änderungsentwurf für die Satzung über Haushalt und Finanzen vor. Es
soll der Absatz diskutiert werden, ob das Studierendenparlamentmit zwei Drittel Mehrheit beschließen
darf, einer Fachschaft vorläufig oder entgültig keine Zuschüsse auszuzahlen. Desweiteren wird noch auf
eine Veranstaltungsrichtlinie verwiesen, die so noch nicht existiert. Es werden auch noch Regularien
beziehungsweise Auflagen ausgeführt, die genauere Handhabungen bei Veranstaltungsübernahmen be-
schreiben. Es muss auch noch eine Kassenführungsrichtlinie abgestimmt beziehungsweise erstellt werden.

6 Kenntnisnahme FS MuG GO
Die GO wird vorgestellt und vom Studierendenparlament zur Kenntnis genommen.
Antrag an die GO

Abstimmung
Soll ein weiterer TO Punkt eingebracht werden,

wo ein Punkt aus der letzten Sitzung der
Fachschaft MuG vorgstellt wird?

Dafür Dagegen Enthaltung
13 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

16 Stellungnahme betreffend einer Stellungnahme zur Situation
betreffend Pflegepersonal

Es geht darum, dass es Proteste gegen das UKSH betreffend der Anzahl an Pflegepersonal pro Station
gibt, welche zu gering sind. Dazu soll eine Stellungnahme rausgebracht werden und es steht die Frage
offen, ob das Studierendenparlament dies offiziell unterstützen möchte.

Abstimmung
Soll das Präsidium im Namen des

Studierendenparlaments diese Stellungnahme
sichten und im Namen der Studierendenschaft

unterschreiben?
Dafür Dagegen Enthaltung
11 0 2

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Antrag an die GO

Abstimmung
Einführung TO Punkt betreffend der

Kenntnisnahme der GO des Allgemeinen
Studierendenausschusses

Dafür Dagegen Enthaltung
12 1 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

17 Kenntnisnahme Allgemeiner Studierendenausschuss GO
Die Änderungen der GO des Allgemeinen Studierendenausschusses werden vorgestellt und von dem
Studierendenparlament zur Kenntnis genommen.
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18 Abrechnungen vergangener Veranstaltungen
1 angekündigt
1 Abrechnung Adventsveranstaltungen 2019

Die Abrechnung wird vorgestellt und erläutert.

2 noch offen
1 Wahlen 2019

19 Rechenschaftsbericht und Entlasung des Härtefallausschusses
Marie-Theres Dammann stellt den Rechenschaftsbericht des Härtefallausschusses vor. Es gibt keinen
Überhang und keine Revision.

Abstimmung
Soll der Härtefallausschuss für das

Wintersemester 2019/20 entlastet werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
13 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

20 Sonstiges
Voraussichtlicher Termin für die nächste Sitzung ist der 15.04.2020 .

Die Sitzung endet um 01:00.

Maren Wieder
Schriftführerin des
48. Studierendenparlaments

Marie-Theres Dammann
Präsidentin des
48. Studierendenparlaments
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